



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Director del Consejo Universitario

Ataques hacia la educación superior se basan en desconocimiento y falta de visión

Diputado Solís dice que no está proponiendo recorte

7 OCT 2014 Gestión UCR



Cientos de universitarios marcharon hoy hacia la Asamblea Legislativa para defender el Fondo Especial para la Educación Superior (foto Anel Kenjekeeva).

Dos de los participantes en la multitudinaria marcha por defensa del Fondo Especial para la Educación Pública (FEES) de este martes 7 de octubre, **José María Villalta**, ex candidato presidencial por el Frente Amplio y el director del Consejo Universitario de la UCR Eliécer

Ureña coinciden en que la desinformación sobre el quehacer universitario ha provocado que se le quiera recortar el presupuesto a la educación superior pública.

El director del Consejo Universitario comentó que no es la primera vez que la Contraloría General de la República muestra desconocimiento sobre la estructura, el gobierno y el accionar de las universidades públicas. “He tenido la oportunidad de estar en algunos informes y realmente me sorprende el grado de desconocimiento que tienen de cómo funciona la universidad” agregó Ureña.

No obstante, añadió que **“en ningún momento se dice que las universidades públicas le están dando al país el 80% de la investigación nacional. No dicen que tenemos estudiantes de todos los cantones de este país y que la gran mayoría son personas que tienen becas y que de otra manera no podrían estudiar. Se les olvida decir que tenemos más de 750 proyectos de acción social que llevan la acción universitaria al país, entonces creo que hay una gran desinformación”** concluyó el director del Consejo Universitario.

Por su parte el ex diputado y ex candidato presidencial **José María Villalta calificó de absurda la idea de defender los problemas del país debilitando la educación superior.** Destacó asimismo que las universidades son un motor de desarrollo y “un espacio independiente, un espacio crítico, que no se alinea con ningún gobierno, sino que tratan de pensar en los problemas del país y buscar soluciones y eso no les gusta”.



José María Villalta marchó con los universitarios y manifestó su apoyo a la comunidad universitaria. (foto Laura Rodríguez)

Villalta recordó que el FEES se creó para evitar que las universidades estuvieran todos los años teniendo que pelear por su presupuesto en la Asamblea Legislativa. Argumentó que “la Contraloría está muy desinformada, ahí hay una cultura tecnócrata que pierde la visión sobre las grandes líneas de desarrollo de este país y que empieza a ver los números sin un análisis global de los principios que están detrás” y esto lo están aprovechando diputados que abogan por recortar el financiamiento de la educación “supuestamente para combatir el déficit fiscal” dijo el ex diputado del Frente Amplio.

Sobre el criterio técnico y científico que la Universidad de Costa Rica ofrece a más de 70 proyectos de ley que le envía la Asamblea Legislativa cada año, **José María Villalta dijo que es muy contradictorio, por un lado debilitar a las universidades para que no se metan en los problemas nacionales, pero también reconocer el aporte que las universidades pueden hacer para el desarrollo del país.** “Esto muestra la debilidad de ese discurso con el que están atacando a las universidades” afirmó.

Solís: garantizar el gasto y atender el desperdicio

Para el Presidente de la República Luis Guillermo Solís no se debe enfatizar en el recorte, sino garantizar el gasto para el desarrollo humano tomando en cuenta el presupuesto adecuado para las universidades.

También Solís considera que si “hay desperdicio en las Universidades este debe ser atendido y eliminado” pero recalcó que la educación superior debe aumentar y mejorar en investigación y en enviar a sus mejores estudiantes a especializarse al extranjero.



El diputado Ottón Solís explicó su propuesta para la Comisión de Hacendarios sobre el presupuesto universitario (foto Anel Kenjekeeva).

Al respecto añadió que Costa Rica no puede quedarse atrás en cuanto a ciencia y tecnología y que su gobierno está haciendo una apuesta para fortalecer la educación superior pública.

Diputado Ottón Solís aclara aspectos de su moción

El diputado del partido Acción Ciudadana Ottón Solís aclaró este mediodía que **la moción que presentó al Congreso no recorta el presupuesto universitario, sino que por el contrario aumenta en un 14% el monto destinado en el año 2014 para la educación superior.** Este porcentaje representa 31 mil millones de colones y desmintió que esté proponiendo un recorte.

El legislador sin embargo recalcó que los salarios de las universidad crecen en un porcentaje mayor que en el resto de la instituciones públicas y que sus funcionarios cuentan con beneficios que él calificó de excesivos.

El presidente de la Asamblea Legislativa Henry Mora apoyó la marcha de los universitarios y no quiso referirse a la moción de su compañero de fracción Ottón Solís. Mora insistió en que educación pública es un motor de movilidad social y de progreso para el país.



Los universitarios escucharon las palabras de varios dirigentes estudiantes, gremiales, diputados y al rector de la UCR este medio día por fuera de la Asamblea Legislativa (foto Laura Rodríguez).

Gerardo Vargas: las universidades deben defenderse

Informar a la población sobre la importancia del quehacer universitario y el papel que juega la UCR en la sociedad y no temer a manifestarse, fueron los consejos que dio el diputado de la fracción del Frente Amplio e **integrante de la Comisión de Asuntos Hacendarios Gerardo Vargas** esta mañana para defender el FEES.

Vargas quien marchó con los universitarios desde el campus en San Pedro de Montes de Oca expresó que el **Frente Amplio es la única fracción que está opuesta al recorte del FEES. “Somos minoría pero estamos luchando fuerte”** afirmó.

Añadió el legislador que “la causa de esta nueva arremetida contra las universidades tiene varios orígenes. Uno es que hay un interés de grupos empresariales de promover la privatización de la educación y hay un interés de ciertos grupos de golpear al Gobierno de Luis Guillermo Solís. Además, **hay sectores interesados en que las universidades públicas no se fortalezcan**”.

Con el propósito de defender el derecho que por ley tienen las universidades públicas de recibir parte del PIB el diputado Vargas adelantó que su fracción ya está redactando una consulta a la Sala Constitucional “para demostrarle a estos grupos que el FEES no se puede tocar”.

[Elizabeth Rojas Arias](#)

elizabeth.rojas@ucr.ac.cr

[Patricia Blanco Picado, colaboró con información](#)

patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [marcha fees](#), [asamblea legislativa](#), [consejo universitario](#), [frente amplio](#), [otton solis](#), [luis guillermo solis](#), .